

Le mot du Secrétaire Général

*

Depuis 1998, la Société royale des Sciences de Liège a organisé chaque année au moins un colloque d'une journée dont la liste figure un peu plus loin.

Outre ces journées d'études, la Société reçoit chaque année trois conférenciers non-belges et de six à dix conférenciers belges ou travaillant en Belgique.

La Société publie, sur la toile

– www.srsl-ulg.net –

un Bulletin scientifique contenant des articles originaux, tous revus par des pairs, et des textes de conférenciers invités quand ces textes existent.

Grâce à ce Bulletin, la Société a des échanges avec quelques centaines de publications scientifiques étrangères qu'elle distribue à l'Université de Liège dans les bibliothèques correspondantes.

*

Deux mille neuf, 150^{ème} anniversaire de la publication du livre qui a rendu Charles DARWIN fameux, 20^{ème} anniversaire de la chute du communisme européen. Qu'y a-t-il de commun entre ces deux événements ?

DARWIN et Karl MARX étaient contemporains. Leurs idées à tous deux, ont été déformées après leur mort, l'un par les tenants de ce que l'on a appelé le darwinisme social – et peut-être l'eugénisme aussi –, l'autre par les personnes qui ont tenté une application politique du socialisme.

Les orateurs du présent colloque traitent de DARWIN biologiste, ni de DARWIN inspirateur – selon MARX – de la lutte des classes, ni du DARWIN à l'origine – selon son parent GALTON – du racisme et d'un meilleur des mondes.

Quant à MARX, laissons à d'autres, en d'autres circonstances, le soin d'alimenter la discussion.

From the Secretary General's desk

*

Every year, since 1998, the Royal Science Society of Liège was able to schedule at least one single-day colloquium (their list appears a little further).

In addition to those colloquia, the Society was able to invite, every year, three foreign lecturers and from six to ten lecturers working in Belgium.

The Society publishes on the web – www.srsl-ulg.net – a scientific *Bulletin* with original scientific papers – all of them peer-reviewed – as well as texts of invited lectures, when they exist.

Thanks to its *Bulletin*, the Society receives – through exchanges – several hundred foreign scientific publications which are dispatched to the corresponding libraries of the University of Liège.

*

Two thousand and nine, 150th anniversary of the publication that made Charles DARWIN famous, and 20th anniversary of the fall of European communism. Why mention those two events in the same paragraph ?

DARWIN and Karl MARX were contemporaries whose ideas were distorted after their death, either by the tenants of what was called social Darwinism – and perhaps eugenics too – or by the political application of socialism.

The speakers of the present meeting will discuss DARWIN, the biologist, neither DARWIN the instigator – according to MARX – of the class struggle nor DARWIN originator – according to his kin GALTON – of racism and perhaps of a brave new world.

As for MARX, the discussion may be left to others in other circumstances.